
月　日 行　事　名 場　所

6月22日(水) 教育委員会定例会 市役所本庁舎

6月23日(木) 岩手県新聞教育研究会 表敬訪問 市役所本庁舎

岩手銀行・大村技研 図書館寄贈 市役所本庁舎

6月24日(金) 北上市議会 第277回６月通常会議 最終日 市役所本庁舎

全国市議員議長会表彰に係る受賞祝賀会 幸楼

6月28日(火) 市内小中学校長会議 市役所本庁舎

6月29日(水) 岩手県技術家庭研究会事務局 表敬訪問 市役所本庁舎

いじめ問題対策連絡協議会 市役所本庁舎

6月30日(木) 岩手県公立学校退職校長会 表敬訪問 市役所本庁舎

北上市東部地区小学校統合推進委員会 立花地区交流センター

7月1日(金) 北上市教育委員会 教育委員辞令交付 市役所本庁舎

奥羽横断駅伝実行委員会 横手市役所条理南庁舎

7月3日(日) 社会を明るくする運動北上集会 詩歌文学館

7月4日(月) 北上ライオンズクラブ 表敬訪問 市役所本庁舎

7月6日(水) 管外教育事情視察 宮古市外

～7月7日(木)

7月8日(金) 北上市東部地区小学校統合推進委員会校章選定部会 提案 市役所本庁舎

7月12日(火) google for education本部長 表敬訪問 市役所本庁舎

7月14日(木) 藤田英策氏 叙勲伝達 個人宅

7月16日(土) 歴史・文化講座第19回「青空法話」 多門院伊澤家外

7月19日(火) 流山市交流中学生派遣事前研修会及び結団式 市役所本庁舎

岩崎地区市政座談会 岩崎地区交流センター

7月20日(水) 教育委員会定例会 市役所本庁舎

教　育　長　事　務　報　告
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令和 4年 7月 20日（水） 

７月 教育長事務報告 

 今定例会では、 

１ 第 277回北上市議会 6月通常会議(6/9～24) 

２ 6月 30日(木) 第 9回東部地区小学校統合推進委員会 

３ 7月 6日(水)～7日(木) 管外教育事情視察(宮古教育事務所管内) 

と、事務報告にはありませんが、 

４ 新型コロナウイルス感染状況 

５ 各種コンクール・大会・表彰関係 

以上 5件について報告いたします。 

 

【第 277回北上市議会 6月通常会議】 

◇日程 6/9(木)開会 6/15(水)～17(金)一般質問 6/24(金)閉会 

 6 月 9 日から 6 月 24 日まで開催された第 277 回北上市議会 6 月通常会議について、その内

容についてご報告いたします。 

6月 9日、初日の本会議では、本年 3月に開催された第 274回 3月通常会議以降の主な行政活

動について報告されました。この報告において市長は、令和 3年度における会計の決算見込み

額について、全ての会計が黒字決算となり、一般会計においては繰越明許費等による繰越財源

を除く実質収支では 5億 1千万円余りの見込みであるとの報告がありました。続いて、行政報

告では、4 月に開催したさくらまつりの入込客数は 17 万 2 千人で昨年に比べ 7 千人多かった

こと、また、市制施行 30周年記念式典においては、450名が参加し、これまでの市政発展に特

に貢献があった 5 人と 3 団体に「市政発展功労特別表彰」を授与したことを述べられました。

なお、30周年記念式典では、上野中学校吹奏楽部のファンファーレ、黒沢尻北小学校合唱部の

「北上市民の歌～きらめいて」の合唱、市内小学校 1年生から 4年生全員が描いた絵を張り付

けた「キタカミミライバタ」が会場に展示されるなど多くの児童生徒の活躍によって素晴らし

い式典となりました。私からは 10 年後に二十歳を迎える小学 5 年生にあじさいで作られたリ

ースを手渡し、市の更なる発展の願いを次世代へと託しました。このほかの報告では、笠松小

学校の開校、和賀地区交流センターや江釣子保育園地域子育て支援センターの移転・開所など

について、述べられておりました。 

 議事に移り、「北上市職員の服務の宣誓条例の一部を改正する条例」のほか3件の条例に係

る議案それぞれの常任委員会に審議が付託されました。また、一般会計ほか1件の令和3年度補

正予算、市道路線の廃止・認定及び笠松学童保育所の指定管理者の指定の議案及び請願1件に

ついては、説明後、委員会付託を省略し、最終日の本会議での質疑、討論、採決となりました。

また、東部地区統合学童保育所新築（建設）工事、北上市民江釣子野球場サイドスタンド増設

工事及び北上陸上競技場第1種公認更新工事の請負契約の締結のほか、町分18地割における住

居表示を実施する区域及び住居表示の方法について、原案のとおり可決されました。 
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 6月15日から17日までの本会議では、6月15日に4人の議員からの一般質問、16日には5人、17

日には4人の議員から一般質問の通告がありました。教育委員会に関わってはお一人から質問

がありましたので、その内容については、後ほどご報告いたします。 

 最終日の6月24日に行われた本会議では、初めに常任委員会に審議が付託されていた条例の

議案について、各常任委員会の委員長からの報告を受け、いずれも原案どおり可決され、委員

会付託を省略した市道路線の廃止・認定ほか1件の議案、補正予算については、当日に追加し

た補正予算案を含めて、すべて原案のとおり可決されました。なお、教育委員会に関わる補正

予算につきましては、西部及び北部それぞれの学校給食センターの調理用備品購入費を合わせ

て百万7千円、笠松小学校の学校開放に係る備品整備購入費274万1千円が含まれております。 

次に、北上市教育委員会の委員の任命のほか、5件の議案が追加提案され、全ての議案につ

いて原案のとおり可決、又は、同意されました。なお、佐藤和美委員の任命については議員の

起立全員により同意を得ております。 

 以上の議案のほか、発議案として2件が提案され、「沖縄の基地負担軽減と平和な島実現を

求める意見書」については原案否決、「教職員定数の改善を求める意見書」については、原案

のとおり可決されました。また、請願については、「義務教育費国庫負担制度堅持と拡充、教

職員定数改善及び30人以下学級の実現を求める請願」については一部採択となりました。 

 

【第 9回東部地区小学校統合推進委員会】 

１ 日時 令和 4年 6月 30日(木) 18:30～ 

２ 場所 立花地区交流センター 

３ 内容 

◇報告 

(1)学校建設工事の工程等について 資料１ 資料２ 

(2)校章案(8案)の承認について 

(3)通学対策部会の進捗状況について 

(4)その他(校歌の制作) 

◇その他 

・教育目標部会 ・児童交流部会 ・運動着部会 ・PTA部会 ・式典部会(閉校式典) 

４ 所感 

  今年度第 1回目の統合推進委員会が開催され、来年 4月の「北上市立東桜小学校」開校に

向けたそれぞれの部会の進捗状況等について確認いたしました。 

  工期については、当初新型コロナの影響で完成が遅れる心配もありましたが、来年 3月に

はすべての工事が終了し、4月には無事に開校できる見通しとなりました。校章につきまし

ては全国から 177件の応募があり、校章選定委員会で 8案に絞りそれを市教委に提出するこ

とが承認されました。通学路については、カラー舗装や標識設置、スクールバスの運行経路･

時刻表などさらに検討を進め、ある程度見通しが立った段階で、11月頃にはお試し登校を実

施する予定となっております。校歌の制作については、作曲を展勝地開園 100周年記念曲「ゆ

【東桜小完成予想図】管理棟(左)と教室棟(右) 
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めみぐさ、まもりて」を作曲した八木澤教司
さ と し

氏に、作詞は奥様の武田あゆみ(八木澤あゆみ)

氏に依頼することが決定いたしました。その他、児童交流会や運動着など予定通り準備が進

められております。なお、閉校式典につきましては、令和 5年 3月 18日(立花小、口内小)19

日(黒岩小、照岡小)両日の午前午後に開催される予定となっております。 

 

【管外教育事情視察】 

１ 期 日 令和 4年 7月 6日(水)～7日(木) 

２ 訪問者 中部教育事務所：前川岳詩所長、村松雅彦主任経営指導主事 

北上市教育委員会：平野憲教育長、八重樫義正教育部長、平賀英和学校教育課長､ 

中村隆一課長補佐兼指導係長 

西和賀町教育委員会：柿崎肇教育長             以上 7名 

３ 訪問先 宮古教育事務所管内の小中学校等(小 4、中 2、他 2、計 8ヵ所) 

① 小中学校 山田町立豊間根小学校  熊 澤 裕 樹 副校長（2年目） 

              宮古市立津軽石小学校  千 田   淳
あつし

 校長（1年目） 

        宮古市立重茂中学校   及 川 禎
よし

 彦
ひこ

 校長（2年目） 

        宮古市立宮古西中学校  新 井 哲
さと

 士
し

 副校長（2年目） 

             〃       髙 橋 達 弥 主幹教諭（2年目） 

      岩泉町立岩泉小学校   吉 田 浩
ひろ

 規
き

 校長（1年目） 

      岩泉町立小川小学校   米 川   聡 校長（2年目） 

 ② 宮古教育事務所  松 本 洋 介 所長（1年目） 

③ 宮古市教育委員会 伊 藤 晃
こう

 二
じ

 教育長 

４ 日 程 

 ＜7/6(水)＞ 

       8:30 花巻地区合同庁舎出発 

  10:25～10:50 「山田町立豊間根小学校」訪問 

  11:05～11:25 「宮古市立津軽石小学校」訪問 

  11:35～12:10 「宮古市立重茂中学校」訪問 

  13:20～13:55 「宮古市立宮古西中学校」訪問 

  14:10～14:30 「宮古教育事務所」訪問 

    15:35～16:00 「岩泉町立岩泉小学校」訪問 

  16:20～16:45 「岩泉町立小川小学校」訪問 

 ＜7/7(木)＞ 

   9:00～10:00 「宮古市教育委員会」訪問 

       13:00 花巻地区合同庁舎到着 

５ 所感 

この管外教育事情視察は、県北教育事務所・宮古教育事務所・沿岸南部教育事務所の 3

【津軽石小】鮭の稚魚の放流 

【岩泉小】屋上の太陽光パネル(月 10,000kWh) 
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地区を毎年 1地区ごと訪問し、その地区の教育事情視察と北上地区(北上市・西和賀町)を

生活根拠地とする校長・副校長・主幹教諭・指導主事等の先生方を激励するために実施し

ております。しかしながら、令和 2年度実施予定だった宮古地区訪問が新型コロナの影響

で 2度中止となり、今回 3年ぶりに宮古地区の訪問が実現いたしました。来年度は沿岸南

部地区を訪問する予定となっております。 

さて、今年度の訪問では、それぞれの職場で元気にご活躍する先生方にお会いし、様々

なお話を伺うことができました。それぞれ苦労もあるようですが、どの先生も一生懸命仕

事に打ち込んでいる様子がひしひしと伝わってきました。地元に帰った際には是非それら

の体験を生かし、子どもたちの健全育成・学力向上にご尽力いただき、北上市の教育のさ

らなる充実・発展に貢献していただきたいと思っております。 

また、訪問先の個々の教育事情につきましては、以下のとおりです。 

 ◇豊間根小～児童数 120名。令和 2年 4月に荒川小学校(20名)と統合。令和元年度に国立

教育政策研究所の｢外国語･外国語活動｣の研究指定を受け、令和 2年 10月に学校公開を

実施。 

◇津軽石小～児童数 148名。今年 4月に赤前小学校(26名)と統合。学区内に｢南部鼻曲がり

鮭｣で有名な津軽石川があり、子どもたちが鮭の稚魚を育てて毎年 4月に放流している。 

◇重茂中～生徒数 40名。令和 2年 6月に東京大学海洋研究所と研究協定を結び、｢重茂中

学校希望学｣を立ち上げ、地域振興に向けた学習に力を入れている。学校教育目標を｢海

と希望の学校｣に変更。 

◇宮古西中～生徒数 243名。市内中学校で生徒数

が 1番多い学校。新井副校長(美術科)が全学級

の美術を担当しており、校内のいたるところに

生徒の素晴らしい作品が掲示してあった。 

◇宮古教育事務所～今年度赴任した松本所長から

は、管内の各市町村教委(宮古市､山田町､岩泉

町､田野畑村)がとても協力的で、先進的・意欲

的に教育に打ち込んでいただいている。宮古管

内の北上地区が生活根拠地の先生方の資料を提

供していただいた。 

◇岩泉小～児童数 171名。今年 4月に大川小学校

(9名)、来年 4月には安家小学校(3名)と統合。

岩泉中に進学する岩泉小､釜津田小(7名)､安家

小､有芸小(9名)の 4校で、今年度からオンライ

ン授業をする予定。端末の持ち帰りでは、町が家庭に Wi-Fi ﾙｰﾀｰの貸出を行っている。 

◇小川小～児童数 54名。令和 2年 3月に小川小(14名)と門小(57名)を閉校し、令和 2年 4

月に旧門小の校舎を利用して、新設校として小川小学校を開校。それでも今年度から複

【宮古西中】生徒作品 
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式学級ができ、今後も続く予定。 

◇宮古市教育委員会～伊藤教育長からは、管内・市内の教育事情(コロナ禍での学校行事､

学校統合､部活動の地域移行､スクールロイヤー､人事異動等)のほか、震災遺構・交通事

情・組織再編など多岐にわたって説明があり、色々と詳しく知ることができた。 

また、それぞれの訪問先では、説明のあと施設内を案内していただきました。特に平成 30

年 7月に完成した「イーストピアみや

こ(市役所本庁舎・市民交流センター・

保健センター)」では 4階の市教委だけ

でなく、館内全ての階や駅への連絡通

路など隅々まで案内していただき、大

変有意義な視察となりました。 

忙しい中ご対応いただいた各訪問先

の皆様のご厚意・ご協力に深く感謝し

たところです。 

 なお、今回の訪問にあたっては、訪問者全員が訪問前日と当日朝に｢抗原検査｣を実施し、

陰性を確認した上で、教育事情視察を実施いたしました。 

 

【新型コロナウイルス感染状況(小中学校)】(R4.4.1～7/15) 

◇臨時休業実施校のべ数…小学校 13校 中学校 6校  

 

【各種コンクール・大会・表彰関係】  

◇ 全国珠算学校連盟暗算検定試験(5/22) ＜暗算 10段合格＞ 吉川咲来(専北高 1) 

◇ 第 39回全日本小学生ソフトテニス選手権大会県予選(5/5)[一関市] 

＜第２位＞ 髙橋一花、奥寺朱里(南小 6) 

＜第３位＞ 金野心蘭(黒西小 5)、(大船渡スポ少) 

※全国大会(7/28～31)[大館市]出場。7/5(火)市長表敬訪問。 

 

【叙勲】 

◇ 藤田英
えい

策
さく

氏(88歳)…瑞宝双光章 令和 4年 6月 1日 ※7/14伝達 

 

                          以上で事務報告を終わります。 
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実
施
設
計
に
係
る
プ
ロ
ポ
ー
ザ
ル

3
設
計
業
務
委
託
（
校
舎
）

4
校
舎
建
設
工
事

5
設
計
業
務
委
託
（
屋
内
運
動
場
外
）

6
屋
内
運
動
場
・
プ
ー
ル
建
設
工
事

7
グ
ラ
ウ
ン
ド
整
備
工
事

8
外
構
工
事

9
物
品
搬
入
、
引
越
し
作
業

令和５年４月開校

令
和
３
年
度

令
和
４
年
度

北上市東部地区小学校統合推進委員会

令
和
２
年
度

年
度月
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